

**CONSUMO** Sanciones contra el acoso comercial telefónico **P42**

**TURQUÍA** La policía culpa a Riad de la muerte de un periodista **P5**

**RUMANIA** Fracasa el referéndum contra el matrimonio gay **P6**

## España pide a la UE que dé más fondos a Rabat para la migración

### La ruta del Estrecho se ha convertido en la principal vía de entrada de irregulares a la UE

L. ABELLÁN / B. DE MIGUEL  
Madrid / Bruselas

El Gobierno español presiona a Bruselas para que desembolse más fondos destinados a Ma-

rruecos con el fin de que ayude a contener los flujos migratorios. Los contactos entre las partes se han sucedido estos días para acelerar una solución. La ruta del Estrecho se ha convertido en la principal vía de entrada de inmigrantes irregulares a la UE, por delante de Libia. Pero Bruselas solo ha prometido a Rabat un fondo de 30 millones de euros, muy inferior al que recibe Turquía.

Rabat reclama desde hace más de un año la entrega de dinero y medios que juzga imprescindibles para la gestión de los flujos migratorios irregulares en la ruta occidental del Mediterráneo. Fuentes diplomáticas rehúsan concretar a EL PAÍS las cantidades que reclaman para el vecino del sur, pero aventuran que supondrán los casi 30 millones de euros comprometidos para las necesidades más inmediatas de material.

El Ejecutivo de Pedro Sánchez alega que España "experimenta una presión sin precedentes", con 42.000 llegadas en lo que va de año, el doble de las registradas por la ruta libia, que desemboca en Italia. **PÁGINA 14**

## El fiscal critica el cierre de tres piezas del 'caso Villarejo'

JOSÉ MANUEL ROMERO, Madrid  
El juez Diego de Egea, que investiga los negocios opacos del comisario José Manuel Villarejo, que traficaba con información lograda ilegalmente, grababa a todo el mundo y espiaba a los adversarios de sus clientes para extorsionarles, ha cerrado provisionalmente tres de las siete piezas de la causa y ha dejado libre al principal socio del policía. La Fiscalía Anticorrupción, que impulsa la investigación, ha recurrido los archivos y la libertad bajo fianza del socio de Villarejo. Lo ha hecho con referencias muy críticas hacia el trabajo del instructor. **PÁGINA 20**

DAVID BONVEHÍ  
Presidente del PDeCAT

## "No soy partidario de los ultimátums"

CAMILO S. BAQUERO, Barcelona  
El presidente del Partit Demòcrata Català (PDeCAT), David Bonvehí, marca distancias con el presidente de la Generalitat, Quim Torra: "No soy partidario de los ultimátums", dice. Aunque añade, en entrevista con este diario, que "Sánchez tiene que entender que necesitamos movimientos de manera inminente". **PÁGINA 16**



Soldados hacen guardia en uno de los centros de votación de Fortaleza. / JARBAS OLIVEIRA / EFE

## Brasil vive las elecciones más turbulentas de su democracia

### El ultra Bolsonaro y el sucesor de Lula parten como favoritos para pasar a una segunda vuelta de las presidenciales

TOM C. AVENDAÑO  
JAVIER LAFUENTE, São Paulo  
Brasil ha entrado en una era política marcada por una creciente polarización. Un país dividido por el miedo a que un militar retirado, ultraconservador y admirador de la dictadura, Jair Bolsonaro, llegue al poder, y el rechazo que genera la sombra de Lula da Silva, encarnado en su sucesor, Fernando Haddad. El primero afrontaba ayer la primera vuelta de las elecciones presidenciales con un significativo apoyo del 40% de los votantes, según los últimos sondeos.

Su principal rival, el candidato del Partido de los Trabajadores, suma un respaldo del 25% en las encuestas y confiaba en poder pasar a una segunda vuelta, el 28 de octubre.

Las últimas semanas de la campaña, una de las más turbu-

lentas desde que se reinstauró la democracia en 1985, han sido más una sucesión de escaramuzas que una oportunidad para el debate de propuestas.

La frustración de las últimas décadas con la clase política y las soluciones extremas para acabar con la violencia y la corrupción explican el ascenso de Bolsonaro, un nuevo ejemplo de que las emociones pueden influir más que cualquier programa electoral, como se demostró con la victoria de Donald Trump y el rechazo al proceso de paz en Colombia. **PÁGINAS 2 Y 3**

## Los evangélicos que votaban a Lula se convierten a Bolsonaro

Colombia saca a la luz cuatro relatos que el Nobel escribió entre 1948 y 1952

## Los microcosmos del joven García Márquez

FRANCESCO MANETTO, Bogotá  
El silencio de un pueblo del interior de la Costa Caribe de Colombia. El microcosmos de Aracataca, el impacto emocional que provoca un lugar al que se regresa, esa materia prima de la que nació Macondo. "Aquello era como volver a mirar las ilustraciones de un libro conocido en la infancia",

escribió Gabriel García Márquez en *Relato de las barritas de menta*, un cuento inédito que sale a la luz junto a otros tres originales escritos entre 1948 y 1952. El Banco de la República de Colombia los ha reunido en *Los papeles de Gabo*, junto a textos mecanografiados y manuscritos del entonces joven periodista. **PÁGINA 25**



de-doce  
Depósito número 12  
El favorito de nuestros bodegueros Paco y Chuchi

www.bodegaslan.com

